

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

SUSCRIPCIONES.

Un año al mes. 1'50 pta
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extrangero, trimestre. 15

PAGO
ADELANTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Albareda, 13-2.º

DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN
LOS ORIGINALES

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES
Número suelto. 5
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1'25

ANO III

—GERONA.—MIÉRCOLES 11 DE SEPTIEMBRE DE 1895—

NUM 819

INSTANTANEA

Rosaura

Esta misma tarde he subido a la torre de la Catedral, y desde aquella inmensa altura, asomado a los ventanales, me fué dado espaciarme en la contemplación de la ciudad entera. Cuanto más alto he subido, he ido viéndolo todo más pequeño; personas y cosas.

Descendí, y una vez en la calle tropecé contigo. Estando «tête à tête» el uno del otro, con los ojos del espíritu y a la luz de la razón, te vi infinitamente más pequeña que si te hubiese contemplado desde uno de los ventanales de la torre de la Catedral.

¡Tanta es la profundidad de aquella montaña de lodo, en que, impelida por el viento, te despeñaste un día!

E. ADROHER.

RESIDENCIADO

Ya nos dá grima hablar, y oír hablar de los conservadores de Gerona, y mucho más aún de su jefe. Es decir, de su jefe honorario; porque el cargo de un jefe político sin correligionarios, como el de un capitán sin soldados, es simplemente honorífico.

Y aquí, en esta provincia, donde no hay más conservadores que aquellos que lo son, no de Cánovas, sino de los destinos que desempeñan, ha dado la gente en inquirir la causa, el por qué no se encuentra un conservador de ley, *pour sang*, en toda la provincia, ni por un ojo de la cara.

No ha faltado, en elevadas esferas, quien estando al tanto de lo que ocurría en Gerona, ha procurado informarse, por lo que convenirle pudiera, del puesto de honor que ocupaba en la política, el partido militante.

La decepción experimentada, ha sido grande, inmensa. Y ahondando, ahondando en las causas verdaderas que motivan el alejamiento de esas personas que viven retraídas de la política militante, con la que no dejan sin embargo de estar identificados, y que podrían prestar en la provincia grandes servicios al partido y a la monarquía, se ha venido en conocimiento de que todo esto respóndia a una circunstancia meramente accidental sí, pero que justifica y abona la indiferente actitud de la conservaduría gerundense.

Poseída ésta de que el partido conservador en Gerona carece de «una cabeza», de un pastor, de un jefe, de una figura en fin, que por sus prestigios y por su valer se le imponga; convencida de que no puede haber disciplina porque no hay autoridad; y un partido político, en cualquier provincia que sea, sin autoridad y sin disciplina, será siempre anodino, ha

residenciado tacitamente al jefe que le había sido impuesto.

Por esto, y atando cabos, van teniendo ya su explicación los rumores que circulan, de que en las altas esferas se hacen tan poco caso del señor marqués de Robert, y que se ha pensado ya en sustituirle por otro, en la jefatura del casi negativo partido conservador de esta provincia.

Fauslo.

Correspondencia

DESDE LA ESCALA

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA.

El lunes próximo pasado, se vió muy concurrida la pintoresca y hermosa villa de La Escala, en donde se reunieron todos los pueblos circunvecinos con motivo de la celebración de su fiesta mayor.

Las reputadas orquestas «Palafrugell» (antigua) y la «Rusinyol» de Castelló de Ampurias tocaron bonitas y escogidas sardanas.

Por la tarde á la hora de costumbre tuvieron lugar los conciertos, en los cafés Ximinis y Sureda, ejecutando bonitas piezas de su repertorio, recibiendo ambas orquestas, nutridos aplausos.

El señor Ximinis queriendo dar más esplendor y brillantez á la fiesta, contrató un cuarteto compuesto de los mejores artistas de Barcelona, bajo la dirección del maestro señor Durán.

A las cinco de la tarde tuvieron lugar los *jocks de samals*, para niños de diez años, concediéndose cuatro premios en metálico.

A las nueve de la noche tuvo lugar la inauguración de la luz eléctrica. Más de siete mil personas acudieron al muelle á presenciar el acto y á una señal convenida, los tres focos arrojaron su intensa luz; las orquestas ejecutaron himnos patrióticos, y se dispararon más de cuatrocientas salvas. El público sumamente emocionado, se deshacía en elogios entusiásticos para con el excelentísimo señor marqués de Dou, quien, con un desinterés poco común, activó los preparativos de dicho alumbrado.

A las once de la noche, comenzaron los bailes en los espaciosos salones de los cafés antes indicados, siendo cuasi imposible la danza: tan grande era el número de parejas. Lucía magníficos vestidos, el bello sexo, representado entre otras por las simpáticas señoritas Catalina Albert, Catalina Ramos, Adela Vicéns, Adela Traiter, Lola Opisso, Lola Juli, María, Consuelo y Emilia Puig, Soleca, Emilia y Paquita de Cabrera, Teresa Pijoan, Dolores Planuch, Luisa y Catalina Pi, Clarita Soler, María, Vicenta, Lucía y Rosita Pellicer, y otras muchísimas cuyos nombres omito por no hacer interminable esta lista.

Uno de los festejos más celebrados fué el simulacro «Batalla naval», que tuvo lugar en el puerto de esta villa.

A las nueve de la noche quince lanchas engalanadas con divisas y faroles de distintos colores, se internaron á media hora del puerto, y acto seguido formadas á manera de escuadra acompañadas de la reputada orquesta «La Alianza» de esta villa dió principio á dicho simulacro. El islote, conocido con el nombre de «coracol», simulaba una fortaleza. Comenzó sus disparos; las embarcaciones secundaban, y una vez terminado el fuego, el pirotécnico de Figueras señor Solanas, desde la fortaleza, disparó un precioso castillo de fuegos artificiales, entre vivas y aplausos del inmenso gentío que

en el muelle había. La orquesta comenzó á tocar himnos nacionales; las embarcaciones puestas en el mismo orden, iluminadas todas con lucés de distintos colores, ganaron la entrada del puerto. Resultó el acto brillantísimo.

La embarcación que más atrajo las miradas de los concurrentes fué la balandra «Neptuno» propiedad de los hermanos Albert.

Un aplauso á la comisión de festejos, que bien lo merece, pues no titubeamos en decir que la fiesta mayor de la villa de La Escala, ha resultado este año la mejor de toda la costa.

El Corresponsal.

La Escala 8 septiembre de 1895.

Crónica

Desde la renovación del actual ayuntamiento, hasta la fecha, la situación económica de la casa grande ha mejorado notablemente, lo cual demuestra la buena marcha administrativa de nuestra corporación municipal.

Al hacer entrega el señor Ciurana de la Alcaldía, dejó en caja la cantidad de dos mil cincuenta y cinco pesetas veintinueve céntimos; y créditos por satisfacer, entre éstos, la consignación del personal, de relativa importancia que ha ido saldando la corporación actual.

En dos meses se han satisfecho por la caja municipal, 67.789'63 pesetas, habiéndose recaudado en dos meses 79.252'96 pesetas.

Por lo tanto queda un remanente en caja de 11.463'33 pesetas.

Ha llegado á Orihuela é ingresado en la Compañía de Jesús, el abogado del Ilustre Colegio de Barcelona don Joaquín Valls y Pallerola.

Dicen de Tánger, que durante las últimas 24 horas han ocurrido, lo mismo que en el día anterior, cuatro invasiones y dos defunciones de cólera.

Ha comenzado á funcionar la junta de unidad, poniendo en práctica las medidas acordadas.

Se está haciendo la limpieza en los barrios árabes, desinfectándose escrupulosamente las viviendas en que han ocurrido casos.

Hasta ahora el mal sigue atacando solo á los moros y respetando á los europeos, lo que prueba que la causa principal de aquel es la absoluta falta de higiene con que viven los naturales del país.

La subasta para el arriendo del impuesto de cédulas, ha dado un resultado negativo, según adelantó el telégrafo, en casi todas las provincias españolas.

Nosotros, para cumplir únicamente con nuestro deber y llenar la misión que tenemos impuesta, de informar á la pública opinión de todo cuanto directa ó indirectamente afecte á ella, concurrimos á la Delegación de Hacienda el día de la subasta, dicho sea en honor de la verdad, con repugnancia.

Después de haber sido testigos presenciales de los lamentables sucesos ocurridos en esta provincia con motivo de las cédulas, no podíamos jamás ser partidarios del arriendo de ese tributo, y abominaremos siempre de la hora en que un mal ministro de Hacienda concibió idea semejante.

Estudiado la cuestión en términos generales, y huyendo de personalismos que á nada conducen, vémonos obligados á condenar el arrendamiento de ese tributo ya de suyo tan odiado.

Porqué es cosa de nacie ignorada, que quien arrienda la tierra, esquima el suelo. Quien alquila la labra agota la ubre; y quien toma la lana por un tanto, esquila la oveja al rape.

Y hay forzosamente que convenir en que esto, sino es lógico, es ley de interés á que todo el mundo se sujete.

Por lo mismo, si los arrendatarios de las cédulas oprimen, vejau, persiguen y anonadan al contribuyente, no hacen sino una cosa muy natural y corriente: seguir el impulso de la ley del interés.

Tanto pues al señor Alvaro Solano, digno Delegado de Hacienda en esta provincia como á sus demás compañeros de destino incumbe informar á su superior jerárquico, el ministro del ramo, de los graves inconvenientes que trae consigo el arriendo de las cédulas, para evitarnos la repetición de sucesos en esta provincia, que no olvidaremos jamás, y para impedir que el contribuyente, ya de suyo oprimido con otros impuestos de mayor cuantía, sea objeto de la explotación de un particular ó de una empresa, amparada desgraciadamente por el Estado mismo.

Anteayer emezaron los trabajos para el replanteo definitivo de la carretera de Caldas de Malavella á Llagostera.

Dentro de breves días se verificará el gran suceso ciclista de la temporada veraniega, ó sea la carrera de San Sebastián—Madrid.

Los premios, serán éstos:

Primero 1.500 pesetas del Club donostiarra.

Segundo, 750 idem y un regalo de S. A. la Infanta doña Isabel.

Tercero, 400 idem y un regalo del Ayuntamiento de San Sebastián.

Cuarto, 250 idem de don Francisco Lozano y regalo del Club Cantábrico.

Se gestiona otro premio de S. M. la Reina, y falta el ofrecido por el Veloz Club de San Sebastián.

Los corredores que hagan el trayecto de los 525 kilómetros en veinte y seis horas, tendrán opción á una medalla de oro; y de plata, los que empleen menos de treinta y ocho horas.

Se ha recibido en este gobierno civil el título de Matrona, estendido á favor de doña María de la Concepción Forment y Reynal, natural de Castellón de Ampurias.

Por el gobierno militar de esta Plaza se ha concedido permiso á don José Camplá, representante de los herederos de Don Gabriel Garcia, para llevar á cabo la renovación de un techo en edificio enclavado en la zona polémica.

El domingo en el Velódromo de la Bonanova se verificó la lucha del caballista Cullaré con el ciclista Agar, anunciada hace días.

Empezó la lucha, y durante la primera hora recorrió el ciclista Agar 31.000 metros y 22.265 el caballista Cullaré. Este cambió de caballo muy á menudo, y por dos veces rodaron él y montura por la pista; en la segunda caída quedó el animal inutilizado. Continuó la lucha durante veintidos minutos, y entonces Cullaré manifestó al jurado que se daba por vencido. El jurado entonces adjudicó la victoria á Agar, por llevar éste recorridos 40.400 metros y su contrario 29.200.

Que es predicar en desierto, harto lo sabemos por nuestra desgracia; más no por esto dejaremos de echar sermones. Al fin y á la postre, en fuerza de machacar se ablanda el hierro.

Decimos esto, porque no acertamos á comprender como poco á poco nos hemos ido dejando esclavizar de la moda, y al llegar el verano, las familias más distinguidas abandonan la

Adroher

